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Die Mittel für den Betrieb von Cirkla in den Jahren 2020 und 2021 stammen aus dem 

Rechnungsabschluss und der Übertragung der Restmittel des Bauteilnetzes Schweiz an den neuen 

Verein Cirkla. Ursprünglich war man davon ausgegangen, dass der Vertrag mit dem BAFU Anfang 2021 

abgeschlossen sein würde und die Mittel dann zur Verfügung stehen würden, doch der Vertrag wurde 

erst Ende 2021 abgeschlossen. Außerdem begann die aktive Anwerbung und Zulassung neuer 

Mitglieder erst im November 2021 mit einer Zahlungsfrist von 60 Tagen, so dass im Jahr 2021 nur eine 

einzige Mitgliedszahlung eingegangen ist.  

Im Jahr 2021 wurde keine Generalversammlung abgehalten. Der Schweizer Bundesrat hat eine 

Verordnung über Hauptversammlungen und COVID-19 verabschiedet, die bis zum 31. Dezember 2023 

gilt und die es erlaubt, Versammlungen zu einem späteren Zeitpunkt abzuhalten als in der Satzung 

vorgesehen. Daher umfassen die im folgenden Abschnitt dargestellten Jahresfinanzberichte sowohl 

die Jahre 2020 als auch 2021. 

 

Les fonds pour le fonctionnement de Cirkla en 2020 et 2021 proviennent de la clôture des comptes et 

du transfert des fonds restants de Bauteilnetz Schweiz à la nouvelle association Cirkla. Il était 

initialement prévu que le contrat de l'OFEV serait finalisé début 2021 et que les fonds seraient alors 

disponibles, mais le contrat n'a été finalisé que fin 2021. En outre, le recrutement actif et l'approbation 

des nouveaux membres n'ont pas commencé avant novembre 2021, avec un délai de paiement de 60 

jours, de sorte qu'un seul paiement d'adhésion a été reçu en 2021.  

La fonction de comptabilité a été reprise par Overall en novembre 2021, y compris l'envoi de toutes les 

factures des membres, les factures à l'OFEV, le paiement des dépenses et la production du rapport 

financier annuel. 

Aucune assemblée générale ne s'est tenue en 2021. Le Conseil fédéral suisse a adopté un règlement 

sur les assemblées générales et COVID-19, applicable jusqu'au 31 décembre 2023, qui permet de tenir 

des assemblées à une date ultérieure à celle stipulée dans les statuts. Par conséquent, les rapports 

financiers annuels présentés dans la section suivante incluent à la fois 2020 et 2021. 

  



 

  



 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

   



 

Das Budget für 2022 umfasst derzeit 40.600 CHF an gesicherten Mitteln, einschliesslich ausgestellter 

Rechnungen (BAFU und Mitgliedschaft) sowie Kassenbestand. Um die zweite Tranche der 

Finanzierung durch das BAFU zu erhalten, muss der Verein die entsprechenden Mittel aufbringen. 

Wenn dies der Fall ist, könnten bis zu 74.000 CHF zusätzlich zur Verfügung gestellt werden.  

Die zusätzlichen Mittel werden wahrscheinlich aus neuen Mitgliedsbeiträgen stammen, und es 

werden weiterhin jeden Monat Anträge gestellt. Es ist jedoch ungewiss, wie hoch die Summe im Laufe 

des Kalenderjahres ausfallen wird.  

Wenn wir in der Lage sind, die entsprechenden Mittel zu sichern, dann wird der Grossteil der 

zusätzlichen Mittel voraussichtlich für die Entwicklung der Online-Plattform durch einen Drittanbieter 

sowie für zusätzliche Unterstützung für Kommunikation und öffentliche Veranstaltungen verwendet. 

Angesichts dieser Ungewissheit wurden sowohl ein konservatives als auch ein optimistisches Budget 

erstellt. 

 

Le budget pour 2022 comprend actuellement 40 600 CHF de fonds garantis, y compris les factures qui 

ont été émises (OFEV et membres) ainsi que les liquidités disponibles. Afin de recevoir la deuxième 

tranche de financement de l'OFEV, l'association doit obtenir des fonds de contrepartie. Si les fonds de 

contrepartie sont assurés, alors jusqu'à 74 000 CHF de fonds supplémentaires pourraient être 

débloqués.  

Les fonds supplémentaires proviendront probablement des nouvelles cotisations des membres, et des 

demandes continuent d'être faites chaque mois. Cependant, il existe une certaine incertitude quant au 

montant que cela représentera sur l'année civile. 

Si nous sommes en mesure d'obtenir des fonds de contrepartie, alors la majeure partie des ressources 

supplémentaires devrait être utilisée pour le développement de la plateforme en ligne par un 

prestataire de services tiers, ainsi qu'un soutien supplémentaire pour la communication et les 

événements publics. 

Compte tenu de cette incertitude, un budget conservateur et un budget optimiste ont été préparés. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Nach einer Phase in der die operative und verwaltungstechnische Seite von Cirkla hochgefahren 

wurde sollte sich der Schwerpunkt nun auf die Umsetzung und Wirkung verlagern.  

Eine der Hauptaktivitäten ist die Entwicklung der Online-Plattform für Information und Austausch, 

beginnend mit einem öffentlich verfügbaren Minimum Viable Product (mvp), das für Q2 geplant ist, 

und die Einholung von Beiträgen der Mitglieder und der breiteren Re-Use-Community zu Umfang 

und Inhalt der Plattform. Dazu gehört auch die Identifizierung und Hervorhebung von Fallstudien 

sowie von Leitfäden und einer Karte, die die Akteure der Weiterverwendung sichtbar macht.  

Zu den Aktivitäten gehört auch die Förderung des Austauschs zwischen Interessenvertretern und 

Akteuren der Wiederverwendungsgemeinschaft, zunächst durch Arbeitsgruppen, später im Jahr 

möglicherweise auch durch öffentliche Veranstaltungen, je nach Finanzlage. Die Förderung der 

Wiederverwendung im Bauwesen durch die Teilnahme an und das Halten von Vorträgen bei 

Veranstaltungen wird auch weiterhin eine Aufgabe des Vereins sein.  

Der Verband wird auch weiterhin nach formellen Möglichkeiten suchen, um zu politischen 

Maßnahmen und Standards Stellung zu nehmen, und auch damit beginnen, sich informeller über 

politische Netzwerke zu engagieren, um die Entwicklung eines günstigen Umfelds für die 

Wiederverwendung zu beeinflussen.  

Um dies zu unterstützen, wird eine der Aktivitäten darin bestehen, die Rollen und 

Verantwortlichkeiten des Vorstands klarer zu definieren und eine effizientere Verwaltung durch die 

Einrichtung von Unterausschüssen anzustreben, um die Anzahl der Vorstandssitzungen zu 

reduzieren. 
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